

Efektivitas Kegiatan Harian Masyarakat di Desa Binong Subang dalam menghadapi Era new normal Paska Covid-19

R. Myrna Nur Sakinah, Herdianto^{*)}, Aan Annisa, Noni Rosanti, Sarah Siti Badriahtul, Komarudin, Neng Tella Andriani, Eva Nurfauzi

Universitas Alghifari, Jl. Cisaranten Kulon no.140 Bandung 40293

*Corresponding author
E-mail: adepslanae12@gmail.com

ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata saat pandemi covid-19 seperti ini berbeda dengan KKN pada umumnya. KKN pada saat pandemi covid-19 bisa dilakukan secara kelompok langsung di lapangan dan bisa secara mandiri daring. Dengan adanya KKN di tengah pandemi covid-19 diharapkan Mahasiswa tetap memiliki urgensi pengabdian sehingga dapat mengembangkan kompetensi Mahasiswa dan interaksi dalam bersosial di masyarakat. Penelitian ini bertujuan untuk mengedukasi pengetahuan serta penanganan di era new normal ini. Beberapa daerah yang menjadi sasaran pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) yaitu di desa Cicadas kecamatan Binong, Metode pengumpulan data menggunakan wawancara, observasi serta dokumentasi. Metode wawancara pada Penelitian ini digunakan bertujuan menggali informasi kepada masyarakat mengenai kebermanfaatan kegiatan Kuliah Kerja Nyata di era new normal ini. Hasil pada Penelitian ini menunjukkan bahwa kegiatan KKN sebagai wujud pengabdian kepada masyarakat pada masa pandemi masih tetap bisa dirasakan manfaatnya oleh masyarakat dan peran Mahasiswa masih bisa dilakukan dengan rangkaian kegiatan inovatif serta tetap menjalankan protokol kesehatan.

Kata kunci: Kkn Unfari Bandung, Desa Cicadas, Binong, Subang

ABSTRACT

The student study service during the covid-19 pandemic is different from in general. The student study service during the COVID-19 pandemic can be carried out in groups directly in the field and can be done independently online. With the student study service in the midst of the covid-19 pandemic, it is hoped that students will still have the urgency of service so that they can develop student competencies and social interactions in the community. This study aims to educate knowledge and handling in this new normal era. Several areas were targeted for the implementation of the student study service (KKN), namely Cicadas village in the Binong sub-district. Data collection methods used interviews, observations and documentation. The interview method used in this study aims to dig up information to the public about the usefulness of Real Work Lecture activities in this new normal era. The results of this study show that community service activities as a form of community service during the pandemic can still be felt by the community and the role of students can still be carried out with a series of innovative activities and continue to carry out health protocols.

Keywords: Kkn Unfari Bandung, Cicadas Village, Binong, Subang

PENDAHULUAN

Coronavirus Diseases 2019 (COVID-19) merupakan suatu penyakit yang disebabkan oleh strain coronavirus baru (SARS-CoV-2) yang muncul di Wuhan, Hubei, Cina pada Desember 2019. Penyakit ini sebelumnya dikenal dengan sebutan 2019 novel coronavirus (2019-nCoV) (WHO, 2020c). Penggunaan istilah COVID-19 diresmikan oleh WHO pada tanggal 11 Februari 2020 (WHO, 2020f).

COVID-19 mirip dengan influenza (Gorbalenya et al., 2020; Lin et al., 2020), dan umumnya dikaitkan dengan infeksi saluran pernapasan bagian atas, yang tanda dan gejalanya biasanya meliputi demam, sakit kepala, dan batuk; beberapa pasien mungkin memiliki infeksi saluran pernapasan bawah. Penularan terjadi melalui percikan air akibat batuk atau bersin (droplet) dari penderita COVID-19. Virus ini menginfeksi manusia ketika droplet tersebut dihirup atau disentuh sehingga akan menempel pada selaput lendir mata, mulut, hidung, dan saluran napas termasuk paru-paru (Susilo et al., 2020).

Peningkatan status dari epidemi ke pandemi yang secara resmi diumumkan WHO pada tanggal 11 Maret 2020 (WHO, 2020e) tersebut menjadi salah satu kejadian luar biasa yang tidak pernah diperkirakan sebelumnya. Penetapan Pandemi sendiri mempertimbangkan suatu penyakit yang bersifat menular dan menyebar ke banyak wilayah atau negara. Pandemi global COVID-19 sendiri sampai

dengan tanggal 20 April 2020 telah menyebar ke 213 negara/territorial (WHO, 2020a).

Data dari laman Worldometers, 5 Juli 2021 bahwa jumlah total kasus COVID-19 yang telah dikonfirmasi di dunia sebanyak 184.562.051 kasus. Dari angka tersebut, terjadi 3.993.319 kasus kematian dan 168.907.181 kasus yang dinyatakan sembuh (Kompas, 2021a). Sementara itu, kasus kumulatif COVID-19 di Indonesia hingga 5 Juli 2021 sebanyak 2.284.084 kasus, pasien yang sembuh sebanyak 1.928.724, dan meninggal sebanyak 60.582 kasus (Kompas, 2021b).

Total kasus COVID-19 pada provinsi Jawa Barat pada tanggal 5 Juli 2021, adalah 402.405 kasus, Total isolasi atau dalam perawatan meningkat sebanyak 65.330 orang, dan 5.558 kasus yang meninggal. Total selesai isolasi atau sembuh sebanyak 2.107 orang dengan total 331.517 orang. (Dashboard provinsi Jawa Barat, 2021).

Berdasarkan data kasus COVID-19 di provinsi Jawa Barat pada umumnya akan mengalami terus peningkatan dan kemungkinan saat ini sudah mencapai di puncak pandemi, pada kesempatan kali ini kami mahasiswa / Mahasiswi dari Universitas Al Ghifari akan melakukan pengabdian kepada masyarakat yaitu KKN, Kuliah Kerja Nyata (KKN) tematik tahun ini dirumuskan di masa pandemi covid-19 untuk turut serta menjadi relawan covid-19. Maka program kegiatan dari lembaga maupun mandiri banyak berhubungan tentang penanggulangan serta edukasi mengenai covid-19 tersebut. Kuliah Kerja Nyata (KKN) pada tahun 2021 dibagi menjadi beberapa kelompok namun dilakukan secara mandiri di tempat tinggal masing – masing mahasiswa yang melaksanakan Kuliah Kerja Nyata (KKN), karena beberapa kebijakan pemerintah (ekongo.id. 2021) yang ditetapkan di berbagai daerah seperti PPKM Mikro (Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat Berbasis Mikro) yang mana menjadikan setiap mahasiswa yang menjalankan Kuliah Kerja Nyata (KKN) tidak bisa bebas dalam memasuki wilayah atau kota yang menetapkan pemberlakuan PPKM Mikro. Beberapa daerah yang menjadi sasaran pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) yaitu di kecamatan Binong,

Secara geografis Desa Binong (id.wikipedia.org, 2021) adalah sebuah kecamatan di Kabupaten Subang, Provinsi Jawa Barat, Indonesia. Kecamatan ini berjarak sekitar 23 Km dari ibu kota Kabupaten Subang ke arah utara. Pusat pemerintahannya berada di Desa Binong. Topografi wilayahnya adalah pedataran rendah dengan ketinggian 0-50 meter di atas permukaan laut. Desa disana masih asri dan cukup banyak penduduk, serta aktif dalam acara - acara program, (p2k.itBu.ac.id. 2019) Desa Cicadas Binong dipimpin oleh kepala desa yang dipilih langsung oleh warganya setiap 6 tahun sekali, mayoritas mata pencarian masyarakatnya adalah sebagai petani kode pos wilayah ini adalah 41253.

Tujuan dari pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di daerah yang menjadi sasaran tersebut yaitu sebagai relawan covid-19 yang tentunya lebih mengedepankan daerah tempat tinggal terlebih dahulu dalam edukasi pengetahuan serta penanganan di masa pandemic covid-19 ini. Pelaksanaan secara online dan offline yang bertujuan untuk meminimalisir terjadinya perkembangan kasus baru yang disebabkan oleh adanya kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN). Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini dilakukan selama kurang lebih 20 hari, terhitung dari tanggal 15 Juli 2021 sampai tanggal 05 Juli 2021.

METODE

Pada penulisan jurnal ini, kami menggunakan metode observasi partisipasi aktif, Sugiyono (2007, hlm. 66) Dalam observasi ini peneliti ikut melakukan apa yang dilakukan oleh narasumber, tetapi belum sepenuhnya lengkap. Peneliti menggunakan observasi partisipasi aktif, dimana peneliti ikut terlibat dalam beberapa aktivitas yang dilakukan oleh informan tetapi tidak sepenuhnya lengkap. Sebab dengan partisipasi aktif maka peneliti akan mengetahui bagaimana memberi arahan terhadap masyarakat dalam memberikan penerapan kebiasaan baru pada saat berada di era new normal. Dengan observasi partisipasi ini maka data yang diperoleh akan lebih lengkap, tajam.

Pengabdian kepada masyarakat dilakukan pada tanggal 5 Juli 2021 sampai dengan 5 Agustus 2021 di kabupaten Subang, kabupaten Bandung, dan kabupaten Ciamis, yaitu dengan cara penerapan adaptasi kebiasaan baru masyarakat di era Covid 19, dilakukan melalui kegiatan yang bersifat sosialisasi kepada siswa-siswi Sekolah Dasar sebanyak 40 orang dan Sekolah Menengah Atas sebanyak 85 orang di Kecamatan Sagalaherang dengan metode zoom meeting dengan masing-masing waktu 60 menit, dan kegiatan yang bersifat langsung bersama masyarakat di Desa Cicadas kecamatan Binong sebagai tindakan pencegahan dan penularan Covid 19, seperti penyuluhan PHBS, kegiatan sosialisasi dan pembagian masker, pembagian susu untuk anak-anak, belajar mengajar serta pembagian tempat cuci tangan portabel.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan selama 1 bulan terhitung sejak tanggal 5 Juli sampai dengan 5 Agustus output yang dicapai dalam kegiatan pengabdian pada masyarakat ini adalah mendapatkan tambahan pengetahuan dan informasi pentingnya pencegahan covid 19 serta penerapan perilaku hidup baru di masa pandemi ini. Pelaksanaan program kerja KKN Tematik Unfari 2021

dilaksanakan di Desa cicadas Binong Kabupaten Subang. Selama menjalani kegiatan KKN ini kami memiliki beberapa program kerja yang telah dilaksanakan yaitu:

Penyuluhan PHBS sebagai ikhtiar dalam pencegahan covid-19

Penyuluhan PHBS (Prilaku Hidup Bersih dan Sehat) ini dilakukan di majelis taklim miftahul ikhwan desa cicadas. Penyuluhan yang di lakukan kepada anak-anak ini bertujuan agar anak-anak santri majelis taklim miftahul ikhwan dapat menerapkan prilaku hidup bersih dan sehat di lingkungan masyarakat, serta mengetahui bagaimana cara menjaga lingkungan agar tetap bersih dan sehat. Penyuluhan PHBS ini di Hadiri oleh 38 santri miftahul ikhwan yang sangat bersemangat sepanjang penyuluhan, anak anak di ajarkan langsung oleh mahasiswa kkn untuk mempraktikan cara mencuci tangan 6 langkah yang baik dan benar. Setelah melaksanakan penyuluhan PHBS, anak santri majlis taklim miftahul ikhwan menjadi lebih menerapkan prilaku hidup bersih dan sehat di lingkungan masyarakat dilihat dari pengamatan kita selama di desa cicadas ini. Mereka juga lebih menerapkan protocol kesehatan seperti menjaga jarak, memakai masker dan mencuci tangan.



Gambar 1. foto Bersama dengan memakai masker



Gambar 2. cara pemakaian handsanitizer.

Sosialisasi pemakaian masker

Kegiatan sosialisasi pemakaian masker ini dilaksanakan pada perkumpulan warga desa cicadas di acara pembagian BLT (Bantuan Langsung Tunai). Kami mensosialisasikan bagaimana cara pemakaian masker yang benar dan sesuai aturan untuk melindungi kita dari virus covid-19 serta membiasakan warga agar terbiasa menggunakan masker di era new normal ini. Kami juga membagikan masker kepada warga yang tidak menggunakan masker saat itu. Alhamdulillah antusias warga dalam menerima informasi – informasi yang kami berikan sangat luar biasa. Dengan adanya sosialisasi penggunaan masker ini masyarakat menjadi lebih mematuhi protocol kesehatan serta penggunaan masker yang baik dan benar. Pengetahuan masyarakat mengenai covid-19 menjadi lebih percaya di

tandai dengan masyarakat yang selalu menggunakan masker dengan benar jika keluar rumah.



Gambar 3. sosialisasi pemakaian masker.

Kegiatan pendampingan belajar dirumah

Kegiatan pendampingan belajar merupakan salah satu program kerja dari KKN Tematik Unfari 2021 yang dilaksanakan di desa Cicadas Binong Kabupaten Subang. Sasaran dari kegiatan pendampingan belajar yaitu siswa dan siswi Sekolah Dasar. Kegiatan pendampingan ini mendapat respon baik dari orangtua siswa maupun siswi karena Orang tua merasa terbantu dengan adanya kegiatan pendampingan belajar. siswa dan siswi dari tingkat sekolah dasar ini menjadi lebih bersemangat karena metode pendampingan belajar yang kita berikan yaitu dengan penyampaian materi dan game pengetahuan yang menjadikan siswa dan siswi tidak bosan. Dalam melaksanakan program pendampingan belajar tim KKN Tematik Unfari tetap menerapkan protokol kesehatan seperti menggunakan masker, jaga jarak dan cuci tangan sebelum melakukan proses kegiatan pembelajaran.



Gambar 4. pembelajaran bersama anak-anak.

Pembagian Masker, Tempat cuci tangan portable, Penyebaran poster dan banner

Kegiatan pembagian masker merupakan salah satu program KKN Tematik Unfari, pembagian masker bertujuan untuk memutus mata rantai penyebaran covid-19 dan tetap mematuhi protokol kesehatan yang telah pemerintah tetapkan. Kegiatan pembagian masker ini mendapat respon positif dari warga. Warga setempat sangat antusias saat mahasiswa KKN membagikan masker. Hal ini karena sesuai dengan situasi saat ini dimana pemerintah sangat menganjurkan warga untuk mematuhi protokol kesehatan salah satunya yaitu memakai masker. Pembagian masker ini membantu masyarakat desa cicadas yang kurang memiliki banyak masker untuk di gunakan dalam kegiatan sehari hari, dengan ini masyarakat mempunyai masker cadangan dan tidak ada lagi alasan untuk tidak menggunakan masker.



Gambar 5. foto Bersama salah satu warga Ketika pembagian masker.



Gambar 6. setelah pembagian masker serta tempat cuci tangan portable.

Kegiatan pemasangan tempat cuci tangan portable dilakukan ditempat yang berpotensi banyak orang seperti pertokoan agar masyarakat atau pelanggan yang berkunjung tetap menerapkan protokol kesehatan sebagai langkah pencegahan covid-19. Selain itu, pemasangan tempat cuci tangan juga dilakukan ditaman alun-alun desa Cicadas Binong. Kami memberikan tempat cuci tangan beserta poster yang ditempelkan langsung ke wadahnya agar masyarakat yang menggunakannya dapat melihat tata cara mencuci tangan dengan baik dan benar. Setelah pemasangan tempat cuci tangan ini masyarakat desa cicadas lebih menyadari pentingnya mencuci tangan sebelum dan sesudah memasuki pertokoan atau berbelanja.



Gambar 7. pembagian tempat cuci tangan kepada warga.



Gambar 8. menempel poster pada tempat cuci tangan.

Kegiatan penyebaran poster yang ditempatkan di tempat umum yang strategis dan di tiap posyandu desa Cicadas Binong. Sehingga masyarakat cukup mudah menemukan poster berupa himbauan untuk pencegahan covid-19 dengan mencuci tangan yang baik dan benar. Dengan adanya poster ini masyarakat lebih memahami dan memperbaiki cara mencuci tangan yang baik dan benar, namun ini baru dilakukan oleh beberapa masyarakat.

Kegiatan Penyebaran banner edukasi dengan cara 5M yaitu memakai masker, mencuci tangan, menjaga jarak, menjauhi kerumunan dan membatasi mobilitas sebagai upaya pencegahan covid-19. Pemasangan banner ini dilakukan di 4 titik posyandu rw 1, 2, 3 dan 4 desa Cicadas Binong Kabupaten Subang. Penerapan dilakukan di posyandu ini dengan harapan masyarakat dapat teredukasi melihat banner yang mudah difahami serta sebagai pengingat untuk masyarakat yang berkunjung ke posyandu agar lebih menerapkan protocol kesehatan tersebut.

Webinar

Selain kegiatan diatas, KKN Tematik Unfari Kelompok 25 juga mengadakan program online yaitu dengan mengadakan webinar sosialisasi pengenalan dan penanggulangan Covid-19 yang dilaksanakan pada hari jum'at, 30 juli 2021 pada jam 10.00 – selesai. sasarannya yaitu anak SMA Serang Panjang Subang. acara berlangsung menggunakan zoom meeting yang dihadiri 85 peserta. Antusias dari siswa siswi sma serang panjang dalam mengikuti webinar ini menandakan keingintahuan mereka yang sangat besar untuk mengetahui penanggulangan covid-19 ini, sangat terlihat dari keaktifan mereka dalam sesi Tanya jawab setelah materi di paparkan.



Gambar 9. poster webinar sosialisasi pengenalan dan penanggulangan Covid-19.

Selain webinar untuk anak sma, kita juga mengadakan webinar sosialisasi untuk anak SD yang berjudul “Berkenalan dengan covid-19” dengan pemateri dari salah satu anggota kelompok kita yaitu Eva Nurvaazi. Sasarannya yaitu SD Al-Istiqlal Karawang yang dilaksanakan pada hari jum’at 06 agustus 2021 pada jam 13.00 menggunakan zoom meeting dan dihadiri oleh 40 orang peserta. Antusias dari siswa dan siswi sd al-istiqlal karawang juga tidak kalah keaktifan nya. Hampir setiap siswa dan siswi sd al-istiqlal ini mengajukan pertanyaan silih berganti untuk memenuhi rasa keingintahuannya mengenai covid-19 ini.

Program Ikut Serta

Kita selaku mahasiswa kkn tidak hanya menjalankan program kerja yang kita bawa saja, tetapi kita juga disana lebih mengabdikan kepada masyarakat dengan membantu dan mengikuti setiap kegiatan yang di adakan di desa cicadas kecamatan binong kabupaten subang. Program kerja yang kami ikuti yaitu: vaksinasi, pembagian beras, pembagian BLT, pengajian, senam pagi, pendataan penduduk dan pemotongan hewan qur’ban dalam rangka idul adha. Dengan ini bertambahnya pengalaman kita dalam sebuah pengabdian kepada masyarakat menjadi lebih.



Gambar 9. senam pagi Bersama warga setempat.



Gambar 10. pembagian BLT

KESIMPULAN

KKN (kuliah kerja nyata) merupakan kegiatan tahunan yang dilaksanakan oleh universitas Al-Ghifari. KKN pada tahun ini sedikit berbeda dengan KKN pada tahun-tahun sebelumnya dikarenakan dilaksanakan pada saat terjadi wabah pandemi covid -19 di Indonesia . Sesuai dengan Tema KKN yang di canangkan oleh universitas Al-Ghifari yaitu bangkit menuju masa bebas pandemi covid 19 bersama Unfari. Fokus kita adalah bukan sebagai mahasiswa yang terjun ke masyarakat akan tetapi sebagai relawan covid yang membantu masyarakat untuk lebih mengenal , memahami dan melawan covid -19 itu sendiri dengan berbagai kegiatan yang sebelumnya telah kita susun . Oleh sebab itu KKN kelompok 25 dilakukan dgn menggunakan 2 sistem yaitu KKN online dan offline dengan sasaran anak-anak, remaja ,dewasa ataupun lansia.

Pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat dalam rangka penerapan adaptasi kebiasaan baru dimasa pandemi covid-19, dilaksanakan kepada warga desa Cicadas kecamatan Binong Subang Jawa Barat. Tahapan persiapan dari kegiatan ini adalah survei dan pengkajian di desa Cicadas kecamatan Binong, penyusunan program kerja pengabdian kepada masyarakat dan pengurusan ijin pelaksanaan kegiatan yang dimulai pada tanggal 5 Juli – 5 Agustus 2021. Pelaksanaan program kerja meliputi (1) Penyuluhan PHBS, (2) Penyebaran Poster Cara Cuci Tangan yang baik dan benar, (3) Penyebaran Banner Edukasi Pencegahan Covid-19, (4) Pembagian Hand Sanitizer, (5) Pembagian Masker, (6) Webinar, (7) Pendataan Penduduk yang terkait dengan upaya pencegahan dan penanggulangan covid dari aspek kesehatan, sosial dan ekonomi, (8) Pembagian tempat cuci tangan. Pelaksanaan ini dilaksanakan secara merata dengan sasaran seluruh warga desa cicadas kecamatan binong subang jawa barat.

Adapun kegiatan online berupa kegiatan seminar yg dilaksanakan di 2 sekolah yaitu pertama SMA Serang Panjang Subang, acara berlangsung menggunakan zoom meeting yang dihadiri 85 peserta. Yang kedua yaitu di MI Al-Istiqlal Karawang menggunakan zoom meeting dan dihadiri oleh 40 orang peserta.

Besar harapan kami, kegiatan-kegiatan yang kita laksanakan baik itu secara online ataupun offline, baik didesa utama kita melakukan Kegiatan ataupun di desa-desa masing-masing tempat tinggal dan lingkungan sekitar bisa bermanfaat dan meningkatkan kepedulian dan kesadaran masyarakat baik itu anak-anak, remaja dewasa dan lansia terhadap Prokes (program kesehatan) yang di canangkan oleh pemerintah dengan begitu akan mengurangi penyebaran covid-19 dan mempercepat pandemi ini berakhir .

DAFTAR RUJUKAN

- Kemdikbud. 2020. Perluas Akses Belajar di Masa Covid-19, Mendikbud Luncurkan Program Belajar dari Rumah. Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan. Diakses 16 Januari 2021.
- Kemenkes. 2020. Pedoman Pencegahan dan Pengendalian Coronavirus Disesase. Jakarta: Kementerian Kesehatan RI.
- Wang, Z., Qiang, W., Ke, H. (2020). A hand book of 2019-nCoV Pneumonia Control and Prevention. Hubei Science and Technology Press. China
- Perhimpunan Dokter Paru Indonesia. (2020). Panduan Praktik Klinis: Pneumonia 2019-nCoV. PDPI: Jakarta
- Channel News Asia. (2020). Wuhan virus outbreak: 15 medical workers infected, 1 in critical condition. [Homepage on The Internet]. Cited Jan 28th 2020.
- WHO. (2020). WHO Director-General's remarks at the media briefing on 2019-nCoV on 11 February 2020. Cited Feb 13rd 2020.
- Theconversation.com/covid-19-jadi-pandemi-bagaimana-virus-ini-bekerja-melumpuhkan-penderita-dan-prospek-uji-coba-obat-132281